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APPELLO INIZIALE ORE 17:12  – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19:05  

  

Apertura Lavori ore 17:12  

 

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Colleghi Consiglieri buon pomeriggio, signori dell’amministrazione, 

signor Segretario. Segretario può procedere con l’appello, prego.  

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     assente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,     presente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   assente;   

Genna Rosanna,     assente;   

Bonomo Giancarlo,     assente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti all’appello 13 Consiglieri Comunali su 24, quindi 

siamo in presenza del numero legale. Prego Segretario. Allora, 

colleghi Consiglieri avevamo prelevato i punti 7, 8 e 9, abbiamo 

approvato il punto 7, adesso procediamo con la trattazione del punto 

8, “riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti dell’Agenzia 

delle Entrate di Marsala a titolo di imposta di registrazione 

derivante dalla sentenza numero 33/2020 emessa dal Giudice di Pace 

di Marsala in data 24/02/2020, Rallo Enza Maria, Manzo Francesco e 

Bonomo Caterina contro Comune di Marsala, protocollo numero 17”. 

Diamo la parola al presidente della commissione bilancio per potere 

relazionare sulla proposta deliberativa in oggetto. Prego 

Consigliere Ferrantelli. 
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Punto numero 8 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì Presidente, questa è un’imposta di registrazione da parte 

dell’Agenzia delle Entrate a seguito di una sentenza a danno del 

Comune per un importo di 258 euro. È stata emessa dal Giudice di 

Pace la sentenza a suo tempo, la numero 33/2020 a favore di Rallo 

Enza Maria, Manzo Francesco e Bonomo Caterina del Comune di Marsala. 

A seguito di quella sentenza il Comune di Marsala è stato condannato 

a risarcire il danno per cui adesso deve questa imposta di registro 

all’Agenzia delle Entrate. La commissione ha espresso parere 

favorevole e ci sono tutti i visti anche del revisore contabile e 

quant’altro. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ci sono interventi colleghi? Segretario, può procedere alla 

votazione del punto 8 per appello nominale. Prego Segretario. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 8 14 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, la proposta 

deliberativa viene approvata all’unanimità con 14 voti favorevoli su 

14 votanti. Passiamo al punto 9, “riconoscimento debito fuori bilanci 

nei confronti della ditta ‘Antica Pasticceria De Gaetano snc di 

Salvaggio Giuseppe’ sentenza del Giudice di Pace di Marsala, la 344 

del 2021”. Prego presidente Ferrantelli.  

 

Punto numero 9 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Questa è una sentenza che proviene dal Giudice 

di Pace, i cui estremi lei già ha letto, per un importo di 282,20 

per un verbale di violazione a seguito di un deposito di rifiuti non 

differenziati. Il ricorso, promosso dal legale rappresentante della 

pasticceria De Gaetano è motivato dal fatto che i rifiuti non 

differenziati non erano indicati quali fossero, così non venivano 

elencati nel ricorso, così come pure non è stato fatto il nome di 

chi ha depositato detti rifiuti: solo perché si trovava davanti alla 

pasticceria non significa che è stato il pasticciere o quant’altro, 

per cui il Giudice ha accolto il ricorso. Il Comune alla prima 

udienza ha fatto sapere ha provveduto a (parola incomprensibile) 

revocare il verbale, e comunque è stato condannato il Comune a pagare 

le spese di 282,20. La commissione ha espresso parere favorevole, 

ci sono tutti i pareri, anche dei revisori dei conti. Questo è 

quanto.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Colleghi ci sono interventi sul punto 9? Segretario, procediamo con 

la votazione per appello nominale del punto 9.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 9 14 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, il debito fuori 

bilancio viene approvato con 14 voti favorevoli su 14 votanti. Chiedo 

all’aula consiliare di prelevare il punto 10, 11 e 12. Sono altri 

tre debiti fuori bilancio già esitati dalla commissione di merito. 

Sulla proposta di prelievo possono intervenire due a favore e due 

contro. Segretario, nessuno chiede di intervenire, possiamo 

procedere con la votazione per appello nominale sulla proposta di 

prelievo dei punto 10, 11 e 12.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sulla proposta di prelievo dei punto 

10, 11 e 12 14 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione del prelievo 8, il prelievo viene approvato 

all’unanimità. Passiamo al primo punto, “riconoscimento del debito 

fuori bilancio nei confronti della signora Fernandez Rosalba 

Patrizia, sentenza del Giudice di Pace di Marsala, la numero 188 del 

2020. Diamo la parola al presidente della commissione Ferrantelli, 

Consigliere a lei la facoltà di intervenire.   

 

Punto numero 10 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. È un debito fuori bilancio di 86 euro a seguito 

di una sentenza del Giudice di Pace che ha disposto l’annullamento 

di un verbale notificato in ritardo oltre il novantesimo giorno. La 

commissione ha espresso parere favorevole e ci sono i pareri 

favorevoli dei revisori dei conti e quant’altro.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ci sono proposte di intervento sul debito fuori bilancio in 

questione? Nessuno chiede di intervenire, Segretario procediamo con 

la votazione per appello nominale del punto 10.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Prendono parte alla votazione sul punto 10 14 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, il punto 10 viene 

approvato con 14 voti favorevoli su 14 votanti. Passiamo al punto 

11, “riconoscimento del debito fuori bilancio nei confronti della 

signora Tumbarello Rosa Angela, sentenza del Giudice di Pace di 

Marsala, la numero 4/2022”. Chiedo la cortesia al Presidente 

Ferrantelli di relazionare sul punto in questione, prego.  

 

Punto numero 11 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì Presidente, grazie. È una sentenza del Giudice di Pace, la numero 

4 del ’22 per un debito di 928,54. Questa somma proviene da una 

cartella esattoriale a seguito di un ruolo emesso dal Comune per un 

verbale elevato dalla Polizia Municipale non pagato 

dall’interessata. La cartella esattoriale è stata pagata perché a 

danno dell’utente era stata accesa da parte dell’esattoria un fermo 

amministrativo, ma a seguito di un’errata notifica la ricorrente ha 

esposto denuncia al Comune per avere il recupero delle somme versate, 

da cui il debito fuori bilancio. posso affermare che l’ufficio legale 

del Comune ha chiesto intanto all’Agenzia delle Entrate, che adesso 

gestisce il servizio di riscossione, di pagare il debito. Il Giudice 

di Pace con sentenza numero 4/2022 ha accolto il ricorso della 

ricorrente condannando il Comune, e il Comune ripeto ha chiesto il 

risarcimento, l’ufficio legale ha chiesto il risarcimento 

all’Agenzia delle Entrate. La commissione ha espresso parere 

favorevole, ci sono tutti i pareri dei revisori contabili e 

quant’altro. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Non ci sono richieste di intervento quindi possiamo procedere 

Segretario con la votazione per appello nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 11 14 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, il punto 11 viene 

approvato con 14 voti favorevoli su 14 votanti. Passiamo al punto 

12, “riconoscimento debito fuori bilancio in favore di Banca Sistema 

s.p.a. derivante dal decreto ingiuntivo numero 564 del 2018 emesso 

dal Tribunale di Marsala nel giudizio monitorio numero 1505 del 2018 

per il pagamento delle somme residue dovute per (parola 

incomprensibile) capitale, interessi e somme liquidate in decreto 

per un ammontare complessivo di 20.351. Presidente Ferrantelli la 

invito a relazionare sul debito fuori bilancio in questione, prego. 

 

Punto numero 12 all’ordine del giorno 
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CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. È un debito fuori bilancio derivante da un 

pagamento per mera distrazione e non saprei definire altro, ma 

sicuramente un errore innocente, in quanto la cooperativa Sole che 

operava a favore del Comune di Marsala sulla persona, precisamente 

sugli extracomunitari, ha chiesto alla Banca Sistema un prestito 

dando come credenziale, cedendo il credito che il Comune avrebbe 

dovuto pagare alla Banca Sistema. La Banca Sistema ha accettato 

questa richiesta e il Comune non si è opposto, per cui la Banca 

Sistema ha erogato quanto richiesto alla cooperativa Sole nella 

misura di 47.000 e rotti euro. Contemporaneamente però il Comune 

pagava alla cooperativa Sole altrettanta somma, cioè anziché pagare 

la Banca Sistema, perché il credito era stato ceduto, per distrazione 

ripeto, ha pagato la cooperativa Sole, la quale ha incassato questa 

ulteriore somma, poi la cooperativa si è sciolta e il Comune non ha 

potuto richiedere indietro questa somma. Adesso la Banca Sistema ha 

citato il Comune per danni e perché vuole restituiti i soldi, che 

il Comune comunque ha pagato, e i 20.000 e rotti che sono come debito 

fuori bilancio nascono dalla spesa legale, spese di tasso di 

interesse e residuo della (parola incomprensibile) perché il 

capitale iniziale era 53.000 e non 47.000. Devo dire che l’ufficio 

legale, questa è una notizia che voglio portare al Consiglio 

Comunale, è riuscito ad avere indietro questa somma da parte della 

Prefettura in quanto il Ministero dell’Interno alle Prefetture ha 

erogato delle somme destinate agli extracomunitari, e questo già è 

un vantaggio. E comunque ripeto, l’azione contro la cooperativa Sole 

non può essere portata avanti perché la cooperativa Sole non c’è 

più, è stata sciolta, è fallita, eccetera eccetera. Devo dire che 

questa delibera che in un primo momento era arrivata poi è ritornata 

indietro perché mancava il parere dei revisori dei conti, che adesso 

è arrivato con parere favorevole, la commissione l’ha approvato con 

una raccomandazione: che vengano portati gli atti alla commissione 

accesso agli atti, che la delibera venga data alla commissione 

accesso agli atti perché si vuole fare luce (voci fuori microfono). 

Chi ha sbagliato io non lo so. Si chiede appunto di mandarla alla 

commissione accesso agli atti per vedere se ci sono degli errori che 

comunque alla Corte dei Conti la Segreteria ha già mandato tutto, 

alla procura della Corte dei Conti perché se ci sono degli errori è 

chiaro che bisogna pagare. Quindi diciamo che il debito 20.300 e 

rotti euro è stato approvato come debito fuori bilancio dalla 

commissione con la raccomandazione che la presidenza del Consiglio 

mandi tutto alla commissione accesso agli atti. Grazie. Alla 

commissione accesso agli atti anche dopo che il Consiglio ha 

approvato, non ha importanza.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Ferrantelli, sarà fatto (voci fuori microfono) nel senso 

che manderemo poi alla commissione accesso agli atti per capire 

insomma quello che sia (voci fuori microfono). Allora, non ci sono 
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Consiglieri iscritti per intervenire sul punto in questione, quindi 

Segretario può mettere in votazione il punto 12 per appello nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 12 15 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, il debito fuori 

bilancio viene approvato con 15 voti favorevoli su 15 votanti. Ci 

sono due richieste di prelievo, una avanzata dal collega Orlando, 

il punto 15, e il punto 16 “regolamentazione scuola kite surf Marsala 

e servizi di supporto delle stesse” che era stata chiesta dal collega 

Lele Pugliese. Allora prima di chiedere all’aula consiliare di 

prelevare i punti 15 e 16 mi è pervenuta una nota da parte della 

commissione politiche sociali che voglio dare lettura, mi era già 

stata anticipata anche stamattina. “Richiesta sospensione lavori 

consiliari del 13/4/2022. Considerato quanto emerso dalla riunione 

in videoconferenza del 6/4/2022 con il direttore regionale 

assessorato pubblica istruzione dottor Valenti, il Sindaco di 

Marsala onorevole Grillo, gli Assessori Piraino, Paolo Ruggieri, le 

organizzazioni sindacali, il presidente del consiglio e il 

presidente della commissione politiche sociali sulla piena 

disponibilità di tutti i partecipanti a sostenere tutte le azioni 

necessarie per il mantenimento delle attività del convitto 

audiofonolesi di Marsala, considerato che l’incontro è avvenuto 

lunedì 11/04/2022 tra il dottore Suraniti e le organizzazioni 

sindacali ha fatto trapelare una forte resistenza da parte dello 

stesso a revocare l’ordinanza di riduzione organico per l’anno 2022-

2023 che di fatto determinerebbe la chiusura del convitto. 

Considerato che la commissione politiche sociali così come tutto il 

consiglio ha dato disponibilità a sostenere tutte le iniziative 

necessarie, anche di protesta civile per difendere l’istituto e i 

suoi ospiti convittori e semiconvittori nonché dipendenti. 

Considerato che in data odierna alle ore 17:30 presso la sede della 

UIL di Marsala si terrà un incontro tra tutte le organizzazioni 

sindacali, i dipendenti del convitto che hanno dichiarato lo stato 

di agitazione e i rappresentanti delle famiglie dei convittori. Si 

chiede pertanto al Presidente del Consiglio Comunale di sospendere 

i lavori del Consiglio per consentire a una delegazione di questo 

consiglio di rappresentare la propria vicinanza e il proprio sostegno 

ai manifestanti nell’incontro odierno. La commissione politiche 

sociali nella sua completezza”. Allora, premesso che condivido 

l’impostazione da parte della commissione politiche sociali che è 

corretto e giusto dopo il deliberato del Consiglio Comunale di 

manifestare la nostra vicinanza, il nostro sostegno non soltanto con 

i fatti e con gli atti anche all’interno dell’aula consiliare ma 

anche possibilmente portando la testimonianza nella sede dove in 

questo momento c’è questo presidio. Però di concerto, collega 

presidente della commissione politiche sociali e colleghi 

Consiglieri Comunali, di concerto con i Consiglieri Comunali e 

considerato che già nella seduta precedente avevamo messo in 
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trattazione diversi punti, già abbiamo approvato cinque punti, penso 

che ne approveremo altri tre e teoricamente chiuderemo con quelli 

che sono i punti all’ordine del giorno. Io direi che più che 

sospendere la seduta accelererei i lavori d’aula in modo tale da 

permettere di chiudere anzitempo, non perché sono rimasti punti da 

trattare e dobbiamo scappare a portare la nostra solidarietà e il 

nostro sostegno ma perché per causa anche di fine punti all’ordine 

del giorno, dico io direi se possiamo posticipare e comunicare anche 

agli operatori sindacali, agli stessi lavoratori che sono in 

agitazione che nel giro di massimo una mezz’oretta siamo nelle 

condizioni di chiudere l’aula consiliare e poterli raggiungere penso 

che sarebbe il massimo. Eviterei di fare una sospensione e poi 

ritornare quando siamo nelle condizioni di potere chiudere i lavori 

d’aula prima del previsto. Perfetto, mi sembra che sia d’accordo 

l’intera assise civica. Allora, chiedo al Consiglio Comunale di 

prelevare i punti 15 e 16, atto di indirizzo “richiesta riduzione 

del canone idrico” e “regolamentazione scuola kite surf Marsala e 

servizi a supporto delle stesse”. Prima di mettere Segretario in 

votazione la proposta di prelievo dei due punti il Vicesindaco voleva 

intervenire per una comunicazione. Prego Vicesindaco. 

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Grazie Presidente, signori Consiglieri, Segretario Generale, 

personale presente. Intervengo semplicemente per dirvi che il signor 

Sindaco gradirebbe venire in aula con il nuovo Assessore e quindi 

chiede alla presidenza e chiaramente all’intera aula di attendere 

10-15 minuti prima di sospendere i lavori, in modo che possa appunto 

presentare al Consiglio il neoassessore, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola (voci fuori microfono) se lei attende un altro 

quarto d’ora, alle 17:15 le faccio compagnia. Allora alle 18:15 le 

faccio compagnia, il tempo di votare questi due atti di indirizzo. 

Segretario, metta in votazione il punto 15 e 16 come proposta di 

prelievo.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla proposta di prelievo dei punti 15 e 16 prendono parte alla 

votazione 18 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 10, la proposta di prelievo viene approvata con 18 

voti favorevoli su 18 votanti. Passiamo al punto 15, “atto di 

indirizzo richiesta riduzione del canone idrico”. Chi interviene? 

Consigliere Di Pietra, prego.  

  

Punto numero 15 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 
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Grazie Presidente, Segretario, Vicesindaco, Consiglieri tutti. 

Questo è un atto di indirizzo che è stato presentato dal sottoscritto 

e dal Consigliere Orlando. Prima di relazionarlo avrei il piacere 

Presidente di darne lettura. “Oggetto atto di indirizzo richiesta 

riduzione del canone idrico. Vista l’ordinanza del Sindaco numero 2 

del 15 febbraio 2022 con oggetto utilizzo temporaneo dell’acqua 

erogata dall’acquedotto comunale per esclusivi usi domestici, visto 

il parere tecnico su proposta di ordinanza sindacale numero 10 del 

14 febbraio 2022 riportante parere favorevole di regolarità tecnica 

ai sensi degli articoli 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del decreto 

legislativo 267/2000 attestante la regolarità e la correttezza 

dell’azione amministrativa, a firma del dirigente ingegnere Giuseppe 

Frangiamore; vista la sentenza numero 2182 del 4 febbraio 2016 della 

I Sezione Civile della Corte di Cassazione; considerato che i 

cittadini a seguito dell’ordinanza sindacale numero 2 sono costretti 

a sostenere costi maggiori per l’approvvigionamento di acqua 

potabile chiediamo al Sindaco di Marsala onorevole Massimo Grillo 

di mettere in atto tutte le azioni utili e necessarie affinché gli 

uffici competenti si adoperino per predisporre una riduzione del 

canone idrico limitatamente al periodo di validità dell’ordinanza 

sindacale numero 2 del 15 febbraio 2022”. Questo è, colleghi, l’atto 

di indirizzo che abbiamo presentato ormai più di un mese fa oggi c’è 

stata l’occasione di chiedere il prelievo ma era una richiesta già 

avanzata durante la scorsa seduta, altrimenti ne avremmo potuto fare 

a meno, considerato che conosciamo tutti i tempi dell’emissione delle 

nuove bollette del canone idrico, quindi anche se votata fra qualche 

settimana l’esito potrebbe essere ugualmente lo stesso e ugualmente 

raggiunto. Dopo avere approfondito alcune sentenze, una in modo 

particolare, quella citata nell’atto di indirizzo, abbiamo 

riscontrato che in diverse occasioni Presidente ci sono stati da 

parte di cittadini di altri Comuni dei ricorsi per chiedere la 

riduzione del canone idrico nel momento in cui alcuni Comuni, così 

come il Comune di Marsala in questo momento, hanno dovuto sospendere 

temporaneamente l’erogazione dell’acqua intesa per uso potabile, 

quindi lasciandone solo l’uso domestico. Tutti noi in queste 

settimane abbiamo approfondito anche nel corso delle sedute 

dell’ottava commissione consiliare, la commissione accesso agli atti 

la questione riguardante la potabilità dell’acqua. Abbiamo anche 

avuto modo di conoscere sia tramite la commissione che tramite organi 

di stampa quelle che sono le considerazioni di diversi cittadini e 

di diverse famiglie che hanno riscontrato davvero diverse difficoltà 

nell’approvvigionamento dell’acqua potabile. Sono costi in più che 

affrontano già da un mese e mezzo e che non sappiamo ad oggi per 

quanto ancora si protrarrà questa situazione. È per questo Presidente 

che per quanto possibile, e considerato che altri Comuni lo hanno 

anche fatto riteniamo sia possibile anche qui, che chiediamo una 

riduzione del canone idrico per il periodo, limitatamente al periodo 

di validità della stessa ordinanza, facendo un calcolo anche 

percentuale ma non saremo noi a dire di quanto doverlo ridurre, 

saranno gli organi competenti dell’amministrazione a dare le 

opportune direttive. Sicuramente, e concludo Presidente, non è come 
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dire uno strumento che va a risolvere l’intero problema ma è un 

segnale, un segnale secondo noi importante perché se l’acqua non è 

potabile all’utente viene a mancare uno dei diritti essenziali, uno 

dei beni di prima necessità, e di conseguenza riteniamo che in questo 

momento il Comune debba proprio attuare tutte le strategie possibili 

per poter ridurre il costo del canone idrico. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, Consigliere Ferrantelli, prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

No, no Presidente, era per fare all’inizio una comunicazione che mi 

riservo se lei mi dà la parola dopo, alla fine, dopo che approviamo 

la delibera 15 e 16.  

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Andrea Marino prego, a lei la facoltà di intervenire collega.  

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, Vicesindaco. Ho sentito in 

questo consesso civico oggi una proposta che mi sembra assai 

interessante per i cittadini che sono bistrattati ogni giorno e da 

questa amministrazione e dallo Stato italiano perché tanti e tanti, 

vedi l’Agenzia delle Entrate, non riescono più a pagare i canoni che 

gli spettano per legge. Io condivido pienamente la proposta del 

Consigliere che mi ha preceduto, addirittura direi in questo periodo 

di non ridurre, azzerare il canone perché l’acqua potabile se non è 

potabile non è igienicamente utilizzabile, neanche per lavare gli 

utensili e per lavare tutto quanto occorre per preparare da mangiare. 

Quindi non si possono lavare le verdure, non si possono lavare 

persino i piatti perché inquinerebbero anche quelle suppellettili. 

E allora per questo motivo, visto che l’acqua potabile non è 

utilizzabile per legge, perché è penale, per irrigare i campi o 

irrigare i giardini, io sono dell’avviso, Consiglieri tutti, se 

dobbiamo dare un segnale positivo alla città di Marsala, solo per 

questo periodo transitorio che è limitato in un paio di mesi, ad 

azzerare, lo chiediamo in nome e per conto del signor Sindaco, di 

azzerare completamente il canone, perché la gente non solo non ce 

la fa, ma la gente in questo breve periodo, o lungo che sia, ma non 

per colpa del Sindaco, perché siamo abituati a lanciare le frecce 

al Sindaco quando le cose non vanno, ma non è colpa sua, questa volta 

perlomeno. L’acqua è o non è inquinata per cause naturali o per 

causa, magari che non è il Sindaco butta cose nel sottosuolo, quindi 

dico per questo motivo direi Sindaco se lei è propenso a poter fare 

una cosa del genere, per un paio di mesi da quando c’è questa 

ordinanza sua di bloccare il canone idrico, perché la gente ha solo 

comprato acqua potabile con i mezzi autorizzati, a cominciare dal 

mio condominio per finire nelle campagne di Marsala. Quindi non è 
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serio da parte nostra fare pagare ai cittadini questo emolumento che 

non spetta in questo periodo così farraginoso. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Pugliese, dopo? (voci fuori microfono) Okay. Segretario 

possiamo procedere con la votazione sull’atto di indirizzo appena 

illustrato. Per appello nominale. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 15 17 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, il punto 15 viene 

approvato con 17 voti favorevoli su 17 votanti. Passiamo al punto 

16, atto di indirizzo regolamentazione scuole kite surf Marsala e 

servizi a supporto delle stesse. Prego Consigliere Pugliese. 

 

Punto numero 16 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, amministrazione, Sindaco, colleghi Consiglieri. 

Innanzitutto faccio il benvenuto al nuovo Assessore, che ho visto 

che è entrato in aula, benvenuto tra noi e sicuramente un buon 

lavoro. Niente, volevo leggere questo atto di indirizzo che è stato 

depositato circa una ventina di giorni fa, è un atto di indirizzo 

che dà come indicazione la regolamentazione delle scuole kite surf 

a Marsala a servizio del supporto delle stesse. “Il sottoscritto 

Leonardo Pugliese, Consigliere Comunale del partito Fratelli 

d’Italia presenta tale atto all’attenzione del Presidente del 

Consiglio dottor Enzo Sturiano e a tutto il Consiglio Comunale al 

fine di sensibilizzare lo stesso e di conseguenza il Sindaco e la 

giunta su una tematica di particolare rilievo per il nostro 

territorio, ovvero l’esponenziale incremento del numero delle scuole 

di kite surf sulla laguna dello Stagnone. Premesso e considerato che 

il kite surf già da diversi anni rappresenta il principale sport che 

vede nel territorio di Marsala e in particolar modo nel mare della 

riserva dello Stagnone l’attrezzo necessario per potersi praticare; 

premesso e considerato che la riserva dello Stagnone, grazie alla 

sua posizione geografica, conformazione, clima e acque basse si 

presenta a parere degli addetti ai lavori come luogo ideale per 

cimentarsi in questa attività in tutta sicurezza; premesso e 

considerato che ogni anno Marsala ospita circa dai 30 ai 40.000 kiter 

e relative famiglie che portano tale sport può considerarsi un 

importante veicolo a favorire lo sviluppo economico e turistico della 

nostra città; premesso e considerato che nel 2018 nasce 

l’associazione sport turismo Stagnone composta dagli operatori del 

settore al fine di rendersi interlocutori principali con quello che 

è l’ente locale devono confrontarsi e coordinarsi per sviluppare 

un’offerta turistica e di qualità per i numerosi visitatori che 
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raggiungono Marsala attratti dall’unicità della riserva naturale 

dello Stagnone; premesso e considerato che l’attuale amministrazione 

ha investito su questo settore calendarizzando ogni anni l’evento 

del festival del kite surf; premesso e considerato che nella riserva 

dello Stagnone oggi operano 25 scuole di kite, 21 delle quali fanno 

parte dell’associazione Sport Turismo Stagnone, ma il numero delle 

stesse è destinato a incrementarsi; premesso e considerato che la 

capitaneria di porto mediante un’ordinanza delimita le zone dove è 

possibile praticare kite e di conseguenza aprire una scuola di kite. 

Tutto ciò premesso e considerato si chiede al Sindaco e alla giunta 

di adoperarsi al fine di convocare un tavolo tecnico con la presenza 

della capitaneria di porto delle associazioni qui premesse e libero 

consorzio per discutere e mettere in pratica azioni risolutive per: 

1, porre limite all’apertura delle scuole di kite, per salvaguardare 

la sicurezza dei kite e per tutelare il patrimonio paesaggistico 

della riserva; 2, predisporre in prossimità delle scuole di kite un 

punto permanente o stagionale di primo soccorso con la presenza di 

operatori sanitari; 3, rendere più percorribili e praticabili i 

numerosi visitatori per quanto riguarda le strade che portano fino 

alle scuole del kite, attrezzare tali zone con toilette e servizi 

doccia pubblici, allestire limitatamente ai periodi in cui vi è più 

affluenza dei visitatori un’area destinata alla raccolta dei 

rifiuti; 6, incrementare il trasporto pubblico da e per il centro 

della città anche in orari serali. A parere dello scrivente 

l’amministrazione non può più non attenzionare la zona della riserva 

dello Stagnone con riguardo al fenomeno del kite, bisogna farsi 

trovare preparati prima dell’inizio della stagione estiva al fine 

di accogliere i visitatori che potranno contare su validi ed 

efficienti servizi pubblici e di mettere nelle migliori condizioni 

numerosi operatori del settore”. Presidente volevo giusto dire due 

parole, credo che da quello che ho letto sono stato abbastanza 

chiaro, so il grande successo (parola incomprensibile) per quanto 

riguarda la promozione del festival del kite quindi credo che 

l’amministrazione a questo punto deve dare seguito a quello che è 

stato chiaramente questo investimento a promozione del nostro 

territorio dando tutta una serie di servizi a supporto perché tutti 

sappiamo che il kite surf porta a Marsala un volano sicuramente 

economico e turistico a cui noi oggi non possiamo più fare finta di 

nulla. Chiaro è che questo tavolo tecnico che io chiedo è quello di 

spulciare e poter condividere insieme agli operatori, alla 

capitaneria di porto e all’amministrazione quella che è poi realmente 

un’ordinanza da parte della capitaneria di porto che risale al 2019, 

dove realmente va a indicare quelli che sono i limiti, i coni di 

uscita e tutte le sicurezze che devono essere messe in atto da queste 

scuole per praticare questo meraviglioso sport. grazie Presidente, 

Sindaco, colleghi Consiglieri.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie collega Lele Pugliese. Penso che sia condivisibilissima la 

proposta da parte sua che proprio tende a valorizzare e 

patrimonializzare quello che in questi anni ha costituito una grande 
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risorsa anche economica per la nostra città, in modo particolare per 

la zona nord del nostro territorio. Quindi chiedere anche di 

regolamentare al meglio, di poter mettere in sicurezza le stesse 

attività sia il massimo che si possa prevedere. Così come ritengo 

che sia anche lì importante, approfitto della presenza del Sindaco, 

di chiedere a distanza di trent’anni dall’istituzione e 

dell’approvazione del regolamento di gestione della preriserva che 

si possa anche mettere mano e regolamentarla nel miglior modo 

possibile, perché anche il regolamento è un po’ obsoleto e non tiene 

più conto di tutta una serie di attività che possono essere 

praticate, o quantomeno possano essere regolamentate. Quindi onde 

evitare che dall’oggi al domani possa succedere che qualcuno si alzi 

e la pensi in maniera diversa, ritengo che sia doveroso attivarci 

affinché anche quel regolamento possa prevedere in maniera molto 

chiara, sempre nel rispetto della sicurezza, nel rispetto 

dell’ambiente, nel rispetto del territorio, quindi che anche 

l’attività sportiva del kite surf possa essere in maniera chiara 

inserita anche all’interno del regolamento di gestione della 

preriserva. Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie signor Presidente, Sindaco, Assessori, architetto benvenuto, 

Segretario, colleghi tutti. In merito all’atto di indirizzo 

presentato dal collega Pugliese come gruppo consiliare Civicamente 

non possiamo che supportare le proposte, i suggerimenti evidenziati 

in questo atto di indirizzo. Rappresentano ahimè tranne la prima, 

il primo punto, valide soluzioni per la valorizzazione di tutta 

quella zona e del territorio marsalese ad alta vocazione turistica. 

Però collega Pugliese, al punto 1 si parla di limitare l’apertura 

delle scuole di kite. Più che limitare bisognerebbe regolamentare 

al fine di assicurare maggiore ordine ma soprattutto maggiore 

sicurezza a quanti praticano questo sport. Per questo motivo 

chiediamo all’amministrazione e visto che oggi c’è il Sindaco credo 

ci possa rispondere, informazioni circa la richiesta da noi avanzata 

riguardante la gestione della riserva da affidare al Comune di 

Marsala. Nonostante le criticità del punto primo che le chiediamo 

di modificare, le anticipo il mio voto favorevole, sperando che 

questa volta l’amministrazione si adoperi per la realizzazione degli 

interventi richiesti, tenendo in considerazione diversi atti di 

indirizzo già da noi presentati, nei quali specificavamo in maniera 

dettagliata i singoli interventi: istituzione guarda medica 

turistica, protocollo 16357 del 18/02/2021; ripristino del manto 

stradale, arredo urbano, decoro, sistema illuminazione, segnaletica, 

protocollo 18351 del 24/02/2021; acquisto e posizionamento cestini 

portarifiuti, protocollo 96465 del 21/10/2021; realizzazione del PUT 

e del PUP, piano urbano del traffico e piano parcheggi, protocollo 

20539 del 16/02/2022. Uno dei punti era la riorganizzazione per la 

visibilità della zona dello Stagnone. L’altro era il ripristino del 

manto stradale e che la zona nord della città grazie alla riserva 

dello Stagnone e lo sport kite surf è visitata e vissuta da migliaia 

di turisti e sportivi. Collega Pugliese, potremmo citarla per 
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copyright perché dico tutto quello che lei già aveva detto, ha detto 

precedentemente nel suo atto di indirizzo ne abbiamo parlato 

abbondantemente, e non ultimo anche quello del servizio autobus di 

collegamento, credo ne abbiano parlato all’interno di quest’aula e 

all’interno degli uffici una ventina di volte. Comunque il mio voto 

è favorevole all’atto di indirizzo, grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego.  

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, amministrazione, colleghi Consiglieri. 

Chiaramente ringrazio il Consigliere Orlando e tutto il gruppo 

Civicamente. Questo atto di indirizzo nasce chiaramente su 

sollecitazioni da tutto quel mondo che mi hanno chiaramente da 

Consigliere Comunale intercettato per fare presenti tutte le varie 

criticità visto che siamo alle porte della stagione estiva. Io ho 

avuto modo di studiarne quelle che erano a differenza magari in 

aggiunta a quello che già i colleghi Consiglieri avevano presentato 

nei mesi scorsi e mi dispiace se l’amministrazione ancora oggi non 

ha dato seguito alle norme richieste dai colleghi. Chiaramente io 

sono entrato un po’ più sullo specifico per quanto riguarda le 

ordinanze da parte della capitaneria di porto, infatti chiedo un 

tavolo tecnico proprio per andare a sviscerare quello che è previsto 

dall’ordinanza, che giustamente recita i coni di uscita, recita i 

vincoli dei cento metri dove non si può innalzare le vele ma la vela 

deve essere in acqua e si può soltanto navigare a 200 metri 

parallelamente a quella che è la linea della carreggiata. Quindi ciò 

che io chiedo chiaramente è soltanto un tavolo tecnico per 

affrontarlo e mettere a sistema quelle che erano le richieste dei 

colleghi Consiglieri di Civicamente insieme a quello che oggi è il 

mio atto di indirizzo. Vediamolo come un refresh a sintesi di quelli 

che erano stati chiaramente presentati nei mesi passati, tutto qua. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Benvenuto al nuovo Assessore, saluto anche il 

Sindaco che poc’anzi non erano presenti durante il mio primo 

intervento. Assessore le auguro un buon lavoro sperando che possa 

per le sue competenze e conoscenze contribuire al rilancio di questa 

città, che è l’obiettivo di tutti noi. Presidente intervengo non per 

replicare al Consigliere Pugliese, bensì perché come ricordava il 

Consigliere Orlando tutti quegli atti di indirizzo elencati 

riportando anche i vari numeri di protocollo sono stati presentati 

dal gruppo consiliare Civicamente, talvolta anche con la firma di 
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altri colleghi, e quindi essendo stato anche io uno dei firmatari 

degli stessi ritengo opportuno intervenire. Io Consigliere Pugliese, 

come ha detto lei alla fine del suo intervento, spero che questa 

possa essere un’occasione di sintesi per tutte le richieste già 

avanzate in questo primo anno e mezzo di consiliatura, però è pur 

vero che è necessario prendere atto della situazione attuale. Noi 

nei primi giorni della settimana ci siamo recati a Milano per 

partecipare alla borsa internazionale del turismo e il Comune di 

Marsala grazie all’amministrazione e a operatori turistici della 

città ha sponsorizzato alcune delle peculiarità dello stesso 

territorio, e tra queste c’erano il tramonto allo Stagnone così come 

il kite fest che l’amministrazione da quest’anno ha 

istituzionalizzato. Vede Presidente, se da un lato ci rechiamo a 

Milano per sponsorizzare quello che è il nostro territorio, e di 

conseguenza per invogliare altra gente a visitare questi nostri posti 

che reputiamo stupendi e in parte unici al mondo, è necessario 

offrire tutti i servizi essenziali, perché faccio un esempio su 

tutti: d’estate tramonta verso le 20:00, forse alle otto e mezza 

anche. A che ora è l’ultima corsa per poter raggiungere il litorale 

dello Stagnone? Sicuramente hanno la possibilità di arrivare, e 

quando dopo il tramonto il turista deve ritornare nel proprio B&B, 

nel proprio hotel, nella propria abitazione come ritorna, a piedi? 

O magari gli diamo un passaggio se lo incontriamo nella provinciale? 

Allora se da un lato Presidente sponsorizziamo il tramonto e 

invitiamo i turisti ad ammirare, a venire qui per ammirare questo 

tramonto, dobbiamo assicurare tutti quei servizi che servono come 

contorno e che sono essenziali, perché altrimenti a poco servirà 

pubblicizzare il tramonto, sarà semplicemente un momento così, 

autoreferenziale quasi. Pronti per subire mortificazioni nel momento 

in cui il turista si reca a Marsala. E questo è uno fra tutti, 

Presidente. Questo è uno spunto che ci deve servire a mio parere per 

riflettere su quanto finora è stato fatto nella zona nord di Marsala 

e su quanto deve essere fatto. Io ho già ringraziato in altre 

occasioni il Sindaco Grillo che si è mostrato disponibile per dei 

sopralluoghi che abbiamo svolto anche durante la scorsa settimana 

insieme all’Assessore Milazzo, quindi è doveroso precisare anche la 

disponibilità dell’amministrazione, però è pur vero Sindaco che 

adesso, dopo la disponibilità, quello che aspettiamo sono i 

risultati, perché altrimenti il prossimo anno non servirà andare a 

sponsorizzare il nostro territorio alla BIT, faremmo meglio a non 

andare. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ci sono altri interventi colleghi? Io non ho nessuno in questo 

momento, chi è iscritto a parlare? (voci fuori microfono) Infatti 

dico non vedo nessuno. Allora colleghi, possiamo tranquillamente 

mettere in votazione l’atto di indirizzo in questione, sapendo sempre 

colleghi che qualsiasi scelta bisogna fare poi bisogna anche 

cimentarsi in quelle che sono naturalmente le questioni relative al 

bilancio, relative alla spesa del personale e tutto quello che 

vogliamo. Sappiamo tutte le difficoltà che abbiamo avuto collega, 
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condivido pienamente non solo per quanto riguarda lo Stagnone ma noi 

abbiamo la fortuna di avere 25 chilometri di costa ed è giusto che 

durante il periodo estivo ci sia un servizio di trasporto pubblico 

che vada anche per i lidi. Quindi i lidi, un autobus che teoricamente 

a ogni ora ben stabilita deve fare anche la corsa per i lidi zona 

sud e zona nord, oltre naturalmente a come dice lei (voci fuori 

microfono). Ma non è così. Però non è così collega, perché se 

vogliamo veramente che questa città diventi una città che dia servizi 

turistici l’autobus non può passare ogni due ore ma deve essere 

garantito quantomeno, non dico ogni ora ma quasi, è giusto, perché 

vogliamo puntare, sappiamo che per tre mesi l’anno alcuni servizi 

si devono concentrare e devono essere, proprio quelli sono i posti 

turistici. Abbiamo dei lidi meravigliosi, abbiamo dei servizi 

meravigliosi, stessa cosa vale per lo Stagnone, dico però i servizi 

li dobbiamo dare. Ora speriamo che quest’anno naturalmente con le 

assunzioni degli autisti che ci sono state, con gli autobus che ci 

sono dico difficoltà non ne dovremmo avere e quindi mi auguro ecco 

che sia la prima cosa essenziale perché capita spesso vedere turisti 

a piedi che non sanno poveretti come fare e come si devono spostare. 

Ma è un problema che ci stiamo portando avanti negli anni, non sta 

nascendo adesso, noi auspichiamo che finalmente questo problema 

possa essere risolto. Allora io metto in votazione e poi mi riservo 

di fare un ulteriore intervento. Prego Segretario.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, ne approfitto perché lei mi ha dato spunto per 

poter fare l’intervento, perché oltre a quello che diceva lei, il 

collegamento con il versante sud, noi all’interno dell’autoparco 

comunale, lo dissi un anno fa, abbiamo un mezzo per il collegamento 

con l’aeroporto. Proprio oggi Ryanair annuncia 110 collegamenti con 

l’aeroporto di Trapani Birgi e il Comune di Marsala, la città di 

Marsala, la città che ha partecipato alla fiera, e le posso dire che 

è stata un’occasione veramente importante e una vetrina 

importantissima per la nostra città, deve dare dei servizi a quei 

turisti che raggiungono l’aeroporto e i vari collegamenti. Aggiungo 

Presidente che insieme al collega Di Pietra già siamo stati dal 

dirigente Frangiamore e abbiamo avanzato delle proposte, non solo, 

abbiamo visto anche il mezzo che si trova all’interno dell’autoparco 

e con una cifra irrisoria può essere rimesso di nuovo in strada 

facendo il collegamento extraurbano utilizzando anche la linea 

urbana. Il problema è organizzativo, bisogna organizzare il 

servizio, perché come dice lei il collegamento dalla zona sud, il 

turista che si trova, o il cittadino che si trova al lido X della 

zona sud può andare anche alla zona nord però le coincidenze non ci 

sono. Ne abbiamo parlato già un anno fa all’interno di quest’aula, 

e l’unica giustificazione che ci è stata data era la mancanza del 

personale. Ora il personale è stato assunto. Da qui a breve qual è 

la visione dell’amministrazione su questo servizio? Avevamo detto in 

occasione di un sopralluogo che abbiamo fatto insieme al Sindaco e 

all’Assessore che poco fa diceva il collega Di Pietra, abbiamo avuto 

l’opportunità di incontrare un autista con un mezzo, Sindaco, e 
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c’erano dei turisti che chiedevano gli orari degli autobus. Spesso 

nemmeno noi sappiamo come rispondere e cosa dire ai cittadini che 

ci chiedono gli orari. Abbiamo fatto un sito, welcomemarsala.com 

speriamo che all’interno di welcomemarsala.com ci siano anche gli 

orari degli autobus e i vari collegamenti. Presidente abbiamo fatto 

un’altra proposta, quella di adesivare tutti gli autobus con tutte 

le bellezze che noi abbiamo a Marsala, di dare la possibilità alle 

aziende di sponsorizzare i nostri mezzi. Cioè dico noi camminiamo, 

abbiamo i mezzi nuovi ma camminiamo sempre in questa città con il 

freno a mano tirato. Ma diamolo quello spunto in più, diamo quella 

possibilità anche all’azienda di pubblicizzarla sui mezzi, signor 

Sindaco. Va bene, grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Nicola Fici, prego.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori, Sindaco. Io Presidente 

vorrei collegarmi anch’io al dibattito che si sta tenendo in aula 

in merito a dei servizi che devono essere resi per la cittadinanza 

in primis e poi per il turismo, e proprio così come ha fatto il 

collega Orlando nei confronti del collega Pugliese, ora adesso lo 

faccio io nei confronti del collega Orlando, facendo che cosa, 

dicendo semplicemente al collega Orlando e ricordando al collega 

Orlando che in merito ai trasporti proprio il gruppo consiliare di 

opposizione l’anno scorso all’atto della presentazione del DUP aveva 

presentato un emendamento per evitare che si perdesse del tempo 

prezioso per valutare eventuali iniziative di esternalizzazione del 

servizio dei trasporti proprio per concentrare le attenzioni 

sull’ottimizzazione di quello che già noi abbiamo e quindi del 

servizio, per cui credo che occorra per davvero un po’ di coerenza 

perché se noi, l’anno scorso quest’aula, al di là se l’emendamento 

fosse stato presentato da componenti della minoranza piuttosto che 

della maggioranza di allora, fosse stato votato per l’approvazione 

di quell’emendamento, e quindi evitare che l’amministrazione in 

quest’anno e mezzo concentrasse le attenzioni solo 

sull’esternalizzazione del servizio di trasporto pubblico, forse 

adesso avremmo la possibilità realmente di discutere di come 

ottimizzare il servizio, e invece questo l’anno scorso non è stato 

fatto, perché le attenzioni, ecco la domanda che poneva Orlando 

indirizzata al Sindaco sono palesi ed evidenti, che è quello di 

lavorare solo ed esclusivamente all’esternalizzazione o alla 

creazione di una municipalizzata, per cui non ci sarà nessun servizio 

di ottimizzazione del servizio volto a favorire proprio quegli 

aspetti che diceva il collega Orlando. In merito alle questioni 

invece sollevate con l’atto di indirizzo dal collega Pugliese vorrei 

evidenziare alcune cose, Presidente: noi ci ritroviamo quasi a 

inaugurare un’ennesima stagione estiva con i problemi della 

precedente stagione estiva. Abbiamo il problema ancora del collaudo 

della pista ciclabile, abbiamo il problema della realizzazione delle 
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stradelle che dovrebbero servire a decongestionare il traffico, 

abbiamo il problema sollevato l’anno scorso a seguito di una 

questione che è nata per un’attività imprenditoriale che insiste 

nella zona nord nel discutere e lavorare sul piano di utilizzazione 

della riserva per poi andare nella zona sud e ritrovarci ancora con 

strade dissestate che al di là di chi a cui bisogna attribuire le 

responsabilità, al di là di quelle che sono state le colpe 

attribuibili alla precedente o alla nuova amministrazione, sta di 

fatto che per l’ennesima stagione estiva ci ritroviamo con strade 

dissestate che devono essere asfaltate. E credo che il principale 

lido di Marsala, proprio per le questioni che sollevava il collega 

Orlando, per l’importanza strategica che dovrebbe avere la città nel 

panorama siciliano per quanto riguarda il turismo non può presentarsi 

con una strada dissestata da due anni a questa parte, credo che sia 

veramente indecoroso per una città che veramente vuole spingersi 

verso il turismo, per cui mi aspetto una volta che è presente il 

Sindaco, non rassicurazioni ma dei tempi certi entro i quali 

realizzare o sistemare queste cose che da più tempo e a vario titolo 

sia noi dell’opposizione, sia i colleghi del gruppo Civicamente, sia 

i colleghi di maggioranza hanno più volte denunciato. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consiglieri, scusatemi, non è all’ordine... abbiamo un atto 

di indirizzo. Se diventa un dibattito, io rispondo io replico, io 

rispondo io replico, dico cortesemente, ho dato la possibilità già 

di intervenire. A volte... collega è intervenuto due volte, non può 

intervenire ancora nuovamente sulla stessa questione (voci fuori 

microfono), non possiamo aprire un dibattito su una questione, 

abbiamo un atto di indirizzo in votazione, un atto di indirizzo. Per 

mozione d’ordine collega Orlando. Per mozione d’ordine collega 

Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, una volta che c’è il Sindaco presente le chiedo (voci 

sovrapposte).  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Io posso capire, dico capisco cosa vuole anche dire (voci 

sovrapposte). Facciamo le interrogazioni, chiediamo una seduta per 

le interrogazioni. Io già sapevo cosa doveva dire, onestamente.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Questo le volevo dire Presidente. Per quanto riguarda Consigliere 

Fici le ricordo che lo studio per l’esternalizzazione del servizio 

per adesso viene fatto da un consulente del Sindaco nominato 

all’interno della governance. Invece le preannuncio, anche se lei 

si definisce un consigliere di minoranza ma ne sa di più di quelli 

della maggioranza, che proprio ieri il dirigente Frangiamore ha dato 



22 

Consiglio Comunale del 13/04/2022 

l’incarico a un funzionario dell’autoparco per la sistemazione del 

servizio. Dico mi stupisce com’è che lei non sia a conoscenza di 

questa cosa.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

(voci sovrapposte) Allora Consiglieri (voci fuori microfono). Allora 

io gliela concedo la replica perché è legittima, però collega 

Orlando, un intervento per mozione d’ordine non è che significa 

tirare in ballo di nuovo un Consigliere che poi chiede diritto di 

replica. Mi deve scusare. Le sto dicendo stiamo votando, possiamo 

votare questa benedetta mozione e poi potete stabilire di fare quello 

che volete? Se vogliamo. Se dobbiamo aprire un dibattito, una 

discussione apriamola successivamente, c’è una mozione con un ordine 

ben preciso. Mi sembra doveroso. Poi un dibattito politico 

considerato che il Sindaco è venuto in aula col nuovo Assessore lo 

potete fare, potete chiedere tutto quello che volete. Io mi scuso, 

però devo abbandonare i lavori d’aula. Eravamo rimasti che 

acceleravamo per potere lasciare l’aula prima del previsto, il 

collega Coppola è andato, mi sembra che un gruppo di Consiglieri che 

ha sottoscritto un documento e mi sembra che sia abbastanza numeroso, 

se vogliamo essere consequenziali e rispettosi anche di quello che 

facciamo bisogna essere consequenziali e rispettosi, dico aprire 

dibattito quando si firma un documento sapendo che dobbiamo chiudere 

non mi sembra nemmeno corretto, colleghi. Allora possiamo mettere 

in votazione Segretario il punto 16, per appello nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 16 16 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 9, la proposta iscritta 

al punto 16 viene approvata con 16 voti favorevoli su 16 votanti. 

Collega Fici le do la possibilità di intervenire e chiarire.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Sì Presidente, più che chiarire mi piacerebbe replicare 

all’intervento del collega Orlando. Evidentemente avrà parlato il 

collega Orlando di se stesso, perché se diceva al sottoscritto che 

ne so più di un Consigliere di opposizione, e nel caso specifico non 

ero informato del potenziamento del servizio è evidente che forse 

lo stesso concetto vale per il collega Orlando, che dice di essere 

dell’opposizione ma continua a saperne quanto i colleghi di 

maggioranza. Detto ciò Presidente, credo che sulla questione dei 

trasporti, considerato che è da un anno e mezzo che si continua a 

tenere aperto il dibattito sul da farsi e che occorre realmente 

comprendere quello che è il volere dell’amministrazione perché non 

ha senso potenziare un servizio, chiedere il potenziamento di un 

servizio con quello che disponiamo noi come Comune quando di fatto 

ci sono dei tecnici che stanno lavorando all’esternalizzazione o 
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alla realizzazione di una municipalizzata, quindi occorre chiarezza 

perché il trasporto pubblico è un servizio che deve essere garantito 

alla cittadinanza proprio per le questioni che hanno tanto a cuore 

anche il collega Orlando, che è il potenziamento del turismo. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, signor Sindaco, signori amministratori. Intanto 

mi preme dare il benvenuto al nuovo Assessore, l’architetto 

Tumbarello, e mi complimento per la nomina di una persona sicuramente 

competente per le attività che ha svolto per il Comune di Marsala, 

quindi le auguro buon lavoro. Presidente, attorno al punto 16 si è 

sviscerata una degli, sono venute fuori delle argomentazioni 

sicuramente utili ma che hanno isolato un pochettino precisamente 

con il punto 16, però argomenti sicuramente utili, per cui io ne 

voglio trattare un altro, mi sia consentito visto che largamente è 

stato dato spazio agli altri di fare la stessa cosa. Perché si parla 

di turismo ma parliamo anche di cittadini marsalesi. È stato creato 

credo un obbrobrio, e non c’entra questa amministrazione, perché fa 

parte dell’amministrazione precedente. Cosa succede angolo via degli 

Atleti dove c’è la gelateria Stella? Avete visto questo marciapiede? 

È incredibile, è un obbrobrio. Cioè come se fossero dei sassi buttati 

in mezzo alla strada. Quindi è un provvedimento che bisogna prendere, 

è un errore sicuramente di progettazione, non c’entra ripeto questa 

amministrazione perché ricade con la vecchia amministrazione, e mi 

voglio fermare qua perché se poi, appena saranno allestiti i lavori 

di viale dello Stadio dove prima c’erano gli alberi, ma dove c’era 

ampio posteggio, voglio vedere fino alla fine che cosa viene fuori. 

Se viene fuori quello che è venuto fuori con l’angolo di via degli 

Atleti sicuramente c’è da dire mamma mia. Quindi signor Sindaco, non 

tutte le opere che si fanno, quando sono sbagliate si devono tenere, 

come la pista ciclabile di contrada Spagnola. Questo è un altro 

obbrobrio, l’angolo di via degli Atleti con la gelateria Stella, che 

sicuramente tutti avete notato e che sicuramente anche 

l’amministrazione ha notato. È pericoloso, a parte che hanno 

danneggiato un’intera, un’ampia strada l’hanno danneggiata, l’hanno 

rovinata. Quindi la prego, vedete quale provvedimento bisogna 

adottare.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, abbiamo finito con il dibattito relativamente al punto 16. 

Approfitto per salutare l’amico architetto Giacomo Tumbarello che 

ieri è stato nominato Assessore della giunta Grillo, quindi ora 

abbiamo anche la giunta che lavora nel pieno delle sue funzioni, nel 

pieno del suo plenum e all’amico Giacomo Tumbarello voglio augurare 

un proficuo e ottimo lavoro nell’interesse della nostra comunità, 

fra le altre cose è una persona abbastanza competente, ha lavorato 
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assumendosi responsabilità per tantissimi anni in diversi settori 

del nostro Comune, e quindi può dare veramente un contributo fattivo 

a quelle che sono state anche alcune questioni sollevate durante 

questo dibattito. Gliene riconosco le competenze e le capacità, 

quindi caro Assessore come vede il dibattito all’interno dell’aula 

consiliare anche dà stimolo e dà spunto per potere recepire e mettere 

in atto tutta una serie di accorgimenti che sono convinto che lei 

nell’ambito delle proprie esperienze accumulate in questi anni può 

dare al Sindaco Grillo e alla sua giunta, e alla città nello stesso 

tempo. Do la parola al Sindaco, aveva chiesto di intervenire il 

Sindaco, diamo la possibilità di intervenire al Sindaco e poi... 

 

SINDACO ON. GRILLO MASSIMO 

 

Oggi si conclude di fatto una verifica che per la prima volta ritengo 

si sia aperta all’interno del Consiglio Comunale con le modalità che 

conoscete perché, ricorderete bene, siamo stati qui a aprire questo 

momento di confronto che è stato alquanto costruttivo perché ha 

portato attraverso il dialogo una dialettica anche serrata 

all’interno della coalizione, ma anche con tutto il Consiglio 

Comunale, con tutte le forze della politica locale ha portato a un 

risultato che ritengo alquanto significativo dopo la indicazione, la 

nomina dell’avvocato Piraino adesso è la volta dell’architetto 

Giacomo Tumbarello che ringrazio, che ringrazio in maniera 

particolare per la sua competenza perché sono certo che potrà dare 

un contributo alquanto importante in questo momento così delicato 

per la nostra vita politica, per la vita politica degli enti locali 

in generale. Di recente, partecipando al consiglio regionale 

dell’ANCI ci siamo resi conto e ho potuto più da vicino verificare, 

riscontrare anche la diversa velocità con cui viaggiano i Comuni del 

sud rispetto a quelli del nord con tutte le criticità che vi sono 

dal punto di vista economico e le differenze anche di intervento che 

spesso noi subiamo. Abbiamo bisogno, e l’ho detto in Consiglio 

Comunale prima di arrivare a questa scelta, di cui sono orgoglioso 

e contento, avevamo bisogno di un Assessore competente di area 

tecnica, particolarmente competente e mi permetto di ringraziare in 

maniera particolare davvero tutta la squadra, i Consiglieri 

Comunali, i dirigenti locali, provinciali del movimento VIA per 

essere venuti incontro alle indicazioni che abbiamo fatto e anche 

al profilo che noi richiedevamo e che è stato pienamente diciamo 

recepita come proposta, era quello di cui avevamo bisogno perché in 

più l’architetto Tumbarello, oltre alla riconosciuta competenza, 

professionalità, esperienza ha il vantaggio di avere dimostrato di 

essere una persona libera mi permetto di dire, anche nell’azione che 

lo ha caratterizzato durante il suo impegno e servizio nel Comune 

di Marsala, per cui davvero è da ringraziare il movimento VIA per 

avere dato questa indicazione e tutta la coalizione per avere in 

qualche modo concorso alla definizione di questa verifica. Sono 

soddisfatto, non entro nel merito delle questioni che sono state qui 

rappresentate e vi anticipo fin da adesso di essere disponibile per 

una delle date che possiamo a conclusione di questi lavori concordare 

per una prossima seduta di interrogazioni. Dico soltanto che alla 
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luce di quello che sta accadendo nel nostro Comune non vediamo l’ora 

di poter espletare i concorsi per la parte tecnica e amministrativa, 

abbiamo bisogno proprio di poter avere un esecutivo competente, e 

oggi sono contento di poter dire che con questa ultima casella, con 

la presenza dell’architetto Tumbarello avremo la possibilità anche 

di poterci interfacciare meglio con i nostri dirigenti, con i 

dirigenti del Comune di Marsala e con la nostra macchina 

amministrativa, perché spesso e volentieri per il carico di lavoro 

che vi è, per le difficoltà che vi sono da parte degli uffici di 

poter fronteggiare rispetto alle tante emergenze che vi sono, spesso 

e volentieri non si riesce ad avere quella velocità necessaria che 

tutti richiedono, perché sulle cose che avete detto, che sono state 

qui rappresentate sottoscriverei subito. Se dipendesse dal Sindaco 

o dalla mia amministrazione direi subito facciamolo, seguirei, 

recepirei subito, immediatamente, tempestivamente tutti gli atti di 

indirizzo o buona parte degli atti di indirizzo, magari con qualche 

piccola modifica, integrazione, emendamento che ci possa essere, 

però poi rispetto alla disposizione, alla volontà politica che si 

ha ci si scontra con una macchina amministrativa che non è 

incompetente, è lenta, ha difficoltà a procedere. Dicevamo poc’anzi 

con l’Assessore Tumbarello rispetto alle indicazioni che venivano 

fatte dai Consiglieri Orlando, Pugliese, Fici, Andrea Marino, tutto 

quello che si diceva potrei subito sottoscriverlo. Il punto è come 

dare esecuzione subito, come dare attuazione, non è un problema solo 

della mia giunta e dell’amministrazione, dobbiamo prenderne atto. È 

questo il motore, è questa la macchina amministrativa, allora bisogna 

sostenerla e supportarla anche con assessori competenti, ecco perché 

sono venuto qui aprendo senza un precedente che io ricordi da quando 

c’è l’elezione diretta del sindaco nella nostra regione, che si apra 

una verifica all’interno del consiglio comunale. Dovreste essere 

riconoscenti mi permetto di dire, perché qui abbiamo aperto e qui 

siamo venuti a chiudere una verifica, con voi perché c’è stata 

un’attiva collaborazione da parte di tutti i gruppi politici e sono 

contento che oggi si conclude questa fase, checché se ne dica con 

la dialettica, con le diverse visioni, valutazioni sulla 

metodologia, sul modo di procedere, però siamo qua a discuterne. 

Fino a poco tempo fa tutto questo non c’era, ora magari c’è un 

eccesso di presenza, di condivisione, di partecipazione. Poi 

abbiamo, speriamo adesso con gli assessori in grado di potere fare 

meglio squadra, la possibilità di essere interlocutori per tutti i 

Consiglieri Comunali, per potere anche essere voi sempre più parte 

integrante di un’azione comune, di obiettivi comuni, perché sono 

certo che tutti abbiamo l’interesse, il desiderio in buona coscienza 

di fare il bene per questa nostra città. Lo faremo e sono certo che 

lo faremo sempre di più con questa squadra che mi permetto di dire 

adesso è ancora più completa e qualificata. Grazie Presidente, grazie 

Assessori.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Sindaco. Sono iscritti a parlare il Consigliere Bonomo e il 

Consigliere Fernandez.  
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CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi Consiglieri, signori Assessori, 

Sindaco. Presidente, solo per una breve comunicazione, perché oggi 

anche io volevo dare il benvenuto all’architetto Giacomo Tumbarello 

così come già fatto dal nostro Sindaco e da alcuni Consiglieri. 

Giacomo oggi è il neoassessore, diciamo una persona seria e perbene 

che sono sicuro contribuirà a dare diciamo un impulso positivo a 

questa amministrazione. Assessore, a me non piacciono molto i 

proclami, mi piace molto di più lavorare e penso pure a lei, però 

credo e spero che la sua presenza oggi in giunta possa essere un 

valore aggiunto non solo a questo gruppo composto da me, il 

Consigliere Fernandez e il gruppo che rappresenta, ma penso per 

l’intero Consiglio Comunale. Per cui oggi io e il collega Fernandez 

siamo qui per augurarle buon lavoro e un in bocca al lupo per questa 

nuova sfida. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Consigliere Fernandez.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente, Assessori, Sindaco, Segretario. Allora, volevo 

dare il benvenuto al dottore architetto Giacomo Tumbarello e sono 

sicuro che questa nomina per la sua competenza e professionalità non 

solo darà una grande spinta all’amministrazione, ma conoscendolo 

bene posso dire che sarà un punto di riferimento per tutto il 

Consiglio Comunale. Io lo ringrazio da parte mia e anche come ha 

fatto il mio collega Giancarlo Bonomo lo ringrazio per avere 

accettato l’incarico con grande sicuramente senso di responsabilità. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Fici, prego.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Sì Presidente. A seguito delle parole rilasciate dal Sindaco, proprio 

per quello che il Sindaco diceva, cioè ovvero di avere in modo 

eccezionale, a differenza di quanto avveniva in passato provveduto 

a inaugurare una nuova stagione, quella del dialogo, quella del 

confronto volto proprio a mettere al centro della politica l’intera 

assise vorrei capire proprio nell’aspetto conclusivo di questa lunga 

fase di concertazione con la sua di maggioranza se quantomeno ha 

possibilità di comunicare a noi di opposizione se a seguito di questa 

lunga concertazione se ha chiaro chi è di maggioranza e chi è di 

opposizione. Noi sinceramente non lo abbiamo ancora compreso. 

Abbiamo compreso che il gruppo VIA ha di nuovo avuto il suo assessore 

di riferimento, individuandolo nell’ottimo architetto Tumbarello che 
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saluto e auguro a lui buon lavoro. Lo conosco personalmente grazie 

alla mia prima esperienza e ne ho avuto modo di apprezzare le sue 

qualità professionali nelle vesti di funzionario e dirigente però 

ecco, vorrei capire tratto il risultato politico se può fare 

chiarezza all’aula chi è di maggioranza e chi è di opposizione. 

Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO  

 

Grazie Consigliere Fici. Ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Alagna, ne ha facoltà.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor Sindaco, signori 

Assessori. Io intervengo innanzitutto per una dichiarazione di voto, 

perché non ho ritenuto opportuno intervenire quando si trattava il 

punto 16 mi pare dell’ordine del giorno, e invece si divagava su 

altre argomentazioni che chiaramente avevano a che fare e non, e ho 

ritenuto di aspettare, di dichiarare come dire, il mio voto 

favorevole motivandolo dal fatto che un’attività che nasce, cresce 

e si manifesta è bene che vada tutelata ma allo stesso tempo vada 

regolamentata nello spazio, nei modi e in tutto il resto. Questa 

attività chiaramente si rifà a un territorio ben preciso: le lacune, 

le come dire diversificazioni viarie del territorio così come la 

zona sud si ripercuotono nella zona nord. Il ragionamento del 

disservizio lo possiamo come dire espandere al nostro territorio con 

una incisività in quello che è il percorso come dire turistico, 

balneare. Marsala, signor Presidente, per clima, per territorio, 

esprime delle potenzialità meravigliose. Ma non solo per quello: per 

la sua storia, per l’archeologia. Bene signor Presidente, noi siamo 

reduci dalla BIT colleghi, cosa abbiamo portato lì? Cosa vogliamo 

che venga da quella vetrina internazionale e come riusciamo a 

metabolizzare gli influssi turistici? Noi vogliamo che Marsala 

diventi hub turistico di rilevanza internazionale ma allo stesso 

tempo noi sappiamo e abbiamo conoscenza delle scarse risorse che 

Marsala dà alle infrastrutture, al servizio turistico in tutti gli 

ambiti. Quindi hub turistico internazionale, dall’altro Marsala 

riesce a fornire la spiaggia ai propri abitanti, il percorso per 

arrivarci appena ai propri abitanti. Quindi si innesca, signor 

Presidente, un ragionamento che va oltre la delibera stessa, la cui 

presenza del Sindaco in aula non ha aiutato il voto favorevole 

immediato con poche puntualizzazioni, perché signor Presidente, e lì 

mi affaccio come dire al ragionamento attuale dando il benvenuto 

nella squadra assessoriale all’architetto Giacomo Tumbarello, già 

eroe per quello che ha rappresentato alla dirigenza del settore che 

egli stesso portava avanti, e quindi potrebbe diventare fiore 

all’occhiello di questa seconda giunta Grillo. La prima, signor 

Presidente, e mi permetta di dissentire da ciò che ha affermato il 

Sindaco, è stata flop del Sindaco stesso. È lui che ha nominato 

quegli assessori, e lui stesso ne ha determinato la morte, perché 

li ha azzerati tutti per, come dire, non funzionavano. Non c’è stato 
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un Consigliere allora che ha detto questo assessore non funziona, 

quell’altro non funziona, quindi non posso condividere quel 

ragionamento. Sul ragionamento che la giunta si rifà ai due nuovi 

Assessori per dare una velocità diversa lo posso pure comprendere, 

ma ciò signor Presidente, io aggiungo è quello che noi vogliamo, è 

la politica che dà, che getta le basi ed è l’amministrazione col 

governo assessoriale che ne dispone la tela, signor Presidente. Ma 

se a capo non c’è quel progetto, quella leadership che fa sì che ci 

sia un circolo virtuoso di azioni amministrative, politiche, 

culturali perché Marsala possa consentire al turista di poter avere 

quello che gli serve per poter stare, soggiornare, dare, contribuire 

alla ricchezza economica del territorio stesso, signor Presidente. 

Oggi signor Presidente, io assisto alle dichiarazioni di colleghi 

Consiglieri che probabilmente ne sanno più degli assessori. Questo 

è gravissimo signor Presidente, perché signor Presidente espone un 

ragionamento pericolosissimo che chiaramente va a cozzare con la 

dichiarazione del Sindaco. Bene signor Presidente, siamo qui per 

espletare il nostro ruolo e lo facciamo con dignità, coscienza e con 

nostra libertà di pensiero. La ringrazio.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Alagna, non ci sono altri... okay, prego collega 

Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Considerata anche la disponibilità da parte del 

Sindaco, avendolo già accennato allo stesso Presidente Sturiano. 

Presidente Milazzo io la invito prima della fine della seduta a 

concordare con il Sindaco due date da poter dedicare alle 

interrogazioni. Ogni qualvolta si arriva alla fine della discussione 

delle interrogazioni sentiamo tutti dire che da quel momento in poi 

una volta al mese ci saranno le interrogazioni. Purtroppo poi vi 

sono ogni tre, quattro mesi e forse a volte anche più. Di conseguenza 

una volta che il Sindaco è in aula e che ha mostrato la disponibilità 

Presidente, la invito a concordare due date così che l’ufficio di 

Presidenza possa poi proseguire con l’aggiornamento dei lavori o con 

una nuova convocazione per inserire appunto il punto all’ordine del 

giorno. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO  

 

Grazie collega Di Pietra, mi sembra che già il Presidente Sturiano 

come lei ribadiva era d’accordo su quanto da lei proposto. Aggiungo 

che è importante fare le interrogazioni e so che lei con me su questo 

conviene, è anche importante rimanere in aula e attendere le risposte 

dell’amministrazione. Non è il suo caso ma le interrogazioni che 

abbiamo visto nelle ultime sedute servivano solo a fare delle 

richieste, delle domande all’amministrazione ma probabilmente chi le 

poneva non era neanche interessato ad attendere la risposta 

considerato che a fine seduta in aula eravamo sempre quattro o 
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cinque. Ma condivido la sua proposta, e se il Sindaco è disponibile 

ora stesso stabiliremo le date anche adesso. Facciamo intervenire 

l’Assessore Tumbarello, al quale rivolgo anche io i migliori auguri 

di buon lavoro, a nome personale ma anche del gruppo Liberi, sicuri 

che le competenze, le capacità, la professionalità che lo hanno 

contraddistinto nell’espletamento della sua carriera all’interno di 

quest’ente le metterà a servizio della città e dei cittadini in 

questa nuova veste e pertanto passo la parola al nuovo Assessore, 

l’architetto Giacomo Tumbarello.  

 

ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 

 

Saluto questa istituzione consiliare verso la quale ho sempre nutrito 

il massimo rispetto, e con la quale in passato sia pure con un ruolo 

diverso abbiamo lavorato molto proficuamente. Voi sapete che io sono 

stato da tantissimo tempo equidistante dalla politica, nel senso che 

ho interpretato il mio lavoro secondo un ruolo di garanzia, cioè 

lavorare per l’amministrazione di turno per il raggiungimento degli 

obiettivi che si poneva ritenendo che con eventuali schieramenti 

politici venisse meno la fiducia. Sono sicuro che con le deleghe che 

mi saranno attribuite dal Sindaco noi potremo lavorare molto 

proficuamente e sappiate che io metto a vostra disposizione, a 

disposizione di ciascun Consigliere la mia esperienza acquisita nel 

passato, tenendo presente però una cosa, che dico il ruolo adesso è 

diverso, il ruolo è più politico, non è più meramente tecnico. In 

ultimo voglio ringraziare il movimento VIA che mi ha pressato, e ho 

accettato volentieri questa nuova esperienza, e il Sindaco che mi 

ha scelto evidentemente. Per fare un accenno su due argomenti che 

sono stati posti in questo dibattito, uno dal Consigliere Di Pietra 

e l’altro dal Consigliere Orlando, il Consigliere Di Pietra ritengo 

che mi grava un po’ di troppa responsabilità quando dice che io sarò 

la soluzione ai problemi di Marsala. Relativamente ai trasporti di 

cui avete parlato io non so se voi, non lo so io per la verità in 

questo momento la composizione dell’organico degli autisti, però vi 

posso dire per avere retto il servizio per diversi anni, che a regime 

sono necessari almeno 25 autisti per assicurare un servizio di 

trasporto pubblico che serva tutte le contrade e con un incremento 

nel periodo estivo in cui si devono servire i lidi. Io adesso non 

so quanti sono, ma certamente non è con i 7-8 autisti che si sono 

assunti con l’ultimo concorso che si potrà risolvere il problema. 

Faccio questo breve accenno, avremo tempo per poter approfondire la 

questione, e auguro e ci auguriamo un buon lavoro reciproco. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO  

 

Grazie Assessore. Allora per venire anche incontro dalla richiesta 

avanzata dal collega Di Pietra il Sindaco avrebbe dato disponibilità 

per uno dei giorni tra il 27 e il 28 aprile. Io collega (voci fuori 

microfono) uno dei giorni tra il 27 e il 28 aprile, quindi mercoledì 

27 o giovedì 28. Io essendo oggi solo il Presidente facente funzioni 

non aggiorno i lavori, ne riparleremo meglio con il Presidente e 

anche con il Sindaco per stabilire quale tre queste due giornate è 
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la più adatta. Ha chiesto di intervenire il collega Piergiorgio 

Giacalone.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIERGIORGIO 

 

Sì Presidente, Sindaco, Assessori, colleghi Consiglieri. Brevemente 

perché so dell’impegno degli altri colleghi alla riunione per il 

convitto. Solo per dare il benvenuto al nuovo Assessore architetto 

Tumbarello dal gruppo Riprogettiamo Marsala, e quindi mi associo a 

tutti gli altri miei colleghi e non possiamo che augurarle un buon 

lavoro. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO  

 

Grazie collega Giacalone, ringrazio il Sindaco, l’amministrazione 

presente, i colleghi tutti. La seduta è chiusa, nelle prossime 

giornate aggiorneremo i lavori a nuova data. Una buona serata.   

 

 


